



## ABSCHLUSSMELDUNG

29. September 2017

### 20. POWTECH in Nürnberg brachte die Welt der Verfahrenstechnik zusammen

- Die Welt zu Gast: 39 Prozent internationale Aussteller
- Save the Date: POWTECH 2019 vom 9. bis 11. April

Die 20. POWTECH in Nürnberg ist nach drei erfolg- und ereignisreichen Tagen zu Ende gegangen. Die bisher internationalste POWTECH brachte in sechs Messehallen 835 Aussteller aus 29 Ländern zusammen. 39 Prozent der Aussteller reiste aus dem Ausland an, eine neue Bestmarke. Damit untermauerte die POWTECH ihre Position als weltweit führende Messe für Pulver-, Schüttgut-, und Partikeltechnologien und als Pflichttermin für Maschinen- und Anlagenbauer, um ihre Neuheiten und Innovationen zu präsentieren. Die POWTECH erwies sich als wichtigster Treffpunkt für die Schüttgut-Community vielfältigster Branchen mit Schwerpunkt Food, Pharma und Chemie bis hin zu Bau, Keramik oder Recycling. Ein internationales Publikum von über 14.000<sup>1</sup> Besuchern profitierte neben dem breiten Messeangebot von einem hochkarätigen Fachprogramm.

„Die POWTECH 2017 hat beeindruckt, bewegt und die besten Köpfe der Branche zusammengebracht“, fasst Beate Fischer, Veranstaltungsleiterin POWTECH bei der NürnbergMesse, zusammen. „Nur hier können Verfahrenstechniker ein unvergleichbar breites Angebot aller

**Ideeller Träger**  
**Honorary Sponsor**  
VDI-Gesellschaft Verfahrenstechnik  
und Chemieingenieurwesen  
APV Arbeitsgemeinschaft für  
pharmazeutische Verfahrenstechnik e.V.

**Veranstalter**  
**Organizer**  
NürnbergMesse GmbH  
Messezentrum  
90471 Nürnberg  
Germany  
T +49 911 8606-0  
F +49 911 8606-8228  
powtech@nuernbergmesse.de  
powtech.de

**Vorsitzender des Aufsichtsrates**  
**Chairman of the Supervisory Board**  
Dr. Ulrich Maly  
Oberbürgermeister der  
Stadt Nürnberg  
Lord Mayor of the  
City of Nuremberg

**Geschäftsführer**  
**CEOs**  
Dr. Roland Fleck, Peter Ottmann

**Registergericht**  
**Registration Number**  
HRB 761 Nürnberg

<sup>1</sup> Die Besucher-, Aussteller- und Flächenzahlen dieser Messe werden nach den einheitlichen Definitionen der FKM – Gesellschaft zur freiwilligen Kontrolle von Messe- und Ausstellungszahlen ermittelt und zertifiziert



mechanischen Verfahren begutachten, nur hier haben sie in zahllosen Vorträgen und Seminaren Zugriff auf Expertenwissen aus erster Hand. Die POWTECH sucht auch nach 20 Messeausgaben in Nürnberg ihresgleichen.“

## **Gute Gespräche, viele Exponate**

Auf einer Nettofläche von 27.300 Quadratmetern präsentierten die Aussteller mechanische Verfahrenstechnik in ganzer Vielfalt. An vielen Ständen bestimmten komplette Anlagen und Maschinen zum Fördern, Trennen, Mahlen, Mischen, Rühren oder Agglomerieren das Bild, viele davon im Livebetrieb. Darüber hinaus zeigten die Aussteller Lösungen zur Steuerung und Automatisierung, sowie Komponenten und prozessbegleitende Technologien. Dazu zählen unter anderem Mess- und Analysegeräte, Filter-, Luftreinigungs- und Explosionsschutz-Equipment. Die Aussteller lobten die sehr hohe Qualität der Gespräche an ihren Ständen und das hohe Interesse der Fachbesucher.

## **International wie noch nie**

Unter den internationalen Ausstellern kam die größte Gruppe mit 59 Unternehmen aus Italien, gefolgt von der Schweiz mit 34 Ausstellern und Großbritannien mit 28 Ausstellern. Ein deutlicher Zuwachs war zudem aus China zu verzeichnen (insgesamt 18 Aussteller). Die POWTECH 2017 lockte 14.066 Fachbesucher nach Nürnberg (Herbstveranstaltung 2014: 15.235 Fachbesucher). Rund 40 Prozent von ihnen kamen aus dem Ausland angereist, allen voran aus den Ländern Österreich, Italien, der Schweiz, Tschechien und Polen. Neben technischen Innovationen aus aller Welt, bot ihnen die Messe viele Networking-Anlässe und ein umfangreiches Fachprogramm mit Fortbildungscharakter.

## **Pulver-Profis im branchenübergreifenden Dialog**

Praxisnahe Vorträge rund um die mechanische Verfahrenstechnik gab es in zwei Fachforen auf der Messe zu erleben. Im Außengelände stellte der Ind Ex Verband im Rahmen von spektakulären Live-Explosionen die Wirksamkeit von Ex-Schutz-Equipment unter Beweis. Der VDMA Fachverband Allgemeine Lufttechnik präsentierte in Halle 2 die Sonderschau Staubfreie Zukunft mit zahlreichen Exponaten. Die zweite Sonderschau stand unter dem Motto Pharma-Feststoffe und vereinte rund 20 Maschinen und Anlagen für die relevanten Prozessschritte vom Mahlen bis zur Partikelanalyse.



## Save the Date

Die nächste POWTECH findet vom 9. bis 11. April 2019 im Messezentrum Nürnberg statt – dann wieder im Verbund mit PARTEC, dem Internationalen Kongress für Partikeltechnologie. Das Motto des Kongresses wird „Particles for a better life“ lauten.

## Verfahrenstechnik weltweit

POWTECH World ist ein globales Netzwerk von Messen und Konferenzen rund um die mechanische Verfahrenstechnik. Die Veranstaltungen der POWTECH World bilden die ideale Plattform für globalen Wissensaustausch und neue, weltweite Geschäftsbeziehungen. Weitere kommende POWTECH World Events:

- **IPB China**  
International Powder & Bulk Solids Processing Conference & Exhibition, 16. bis 18. Oktober 2017, Shanghai, China
- **POWTECH India**  
India's Leading Technology Expo for Processing, Analysis and Handling of Powder & Bulk Solids, 11. bis 13. Oktober 2018, Mumbai, Indien

## Ansprechpartner für Presse und Medien

Benno Wagner, Christina Freund

T +49 9 11 86 06-83 55

F +49 9 11 86 06-12 83 55

christina.freund@nuernbergmesse.de

Alle Presstexte sowie weiterführende Infos und Fotos finden Sie unter:

**[www.powtech.de/news](http://www.powtech.de/news)**